

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid..... 1 pta. al mes.
Provincias 5 trimestre.
Extranjero 10
Ultramar... 15

Comunicados y anuncios a precios convencionales.

NÚMERO SEELTO, 5 CENTS.

EL ECO DE MADRID

Domingo 7 de Agosto de 1881

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid: Administracion, Barco, 28, segundo.—Provincias, en las principales librerías, ó directamente desde cualquier punto, por medio de carta al Administrador.

NÚMERO ATRASADO, 25 CENTS.

EL BANCO DE ESPAÑA.

Este establecimiento de crédito que no sirve para otra cosa que hacer préstamos al Tesoro y repartir cuantiosos dividendos á sus accionistas; que no ayuda á la industria, al comercio y los particulares; que no piensa mas que en atesorar, pero sin prestar ningun género de beneficios, pues hasta perjudica á la industria, al comercio y á los particulares, con no unificar sus billetes; que, como en artículos anteriores hemos demostrado, no publica los balances mensuales con la debida claridad, toda vez que engloba partidas que debian ir separadas; acaba de obtener del señor ministro de Hacienda un nuevo privilegio, en virtud de una real órden publicada en la *Gaceta* del jueves 4 del corriente.

Sorpréndenos en extremo que el señor Camacho haya accedido á la ridícula pretension del Banco de España, por dos razones: primera, porque los privilegios son siempre odiosos, y segunda, porque los principios de la escuela liberal, se oponen á ellos.

¿Por qué se guardan tantas miramientos á ese establecimiento? ¿Qué hace él en pró de los intereses nacionales para que así se le mime?

Preciso es reconocer que nada hace para merecer tantas contemplaciones.

La síntesis de la citada real órden, se reduce á amparar al Banco de España en el privilegio de emitir billetes al portador, considerando como una competencia ilegal la circulacion de valores fiduciarios semejantes en tamaño, estampacion y colores á los del establecimiento referido.

Solo al Banco de España se le puede ocurrir promover un expediente en tal sentido, y deploramos en el alma que haya accedido á tan ridícula pretension el señor ministro de Hacienda.

¿Teme el Banco de España la competencia? Pues en su mano está remediar ese temor: pero no, no lo hará: el Banco de España es un verdadero avaro; solo piensa en atesorar oro con el único objeto de poder exclamar un día: «España soy yo.»

¿Puede y debe consentir el actual Gobierno lo que viene sucediendo? Ni puede, ni debe; pero si por desgracia—que lo dudamos mucho—siguiera la conducta de sus antecesores para con tal establecimiento de crédito, dispuestos estamos á dar la voz de alerta y á descorrer por completo el velo, para demostrar, no solamente la completa inutilidad del Banco de España, sino lo perjudicial que es su existencia para el comercio y la industria nacional.

EL AGOSTO DECIMAL.

Con objeto de que las autoridades procuren evitar los perjuicios que hoy sufre el vecindario de Madrid, evitando así que tal vez el daño sea mayor de día en día, reproducimos un artículo que ha visto la luz pública en *El Liberal*, con el mismo epígrafe que sirven de cabeza á estas líneas.

Dice así:

«No es el nuevo sistema de pesas y medidas el que rige: lo que verdaderamente impera es un Agosto decimal para los vendedores.»

Los alimentos de mayor consumo en

Madrid son la carne, el pan, las frutas y legumbres frescas y el café. Precisamente todos han tenido un extraordinario aumento de precios, tanto por la subida efectiva de estos, como por la necesidad que impone el nuevo sistema, ó mejor dicho, el ayuntamiento, de tomar mayor cantidad que antes. Sumadas estas dos subidas, resulta que el pan ha sufrido un recargo de un 9 por 100 mas; el tocino un 25 por 100, y algunas verduras, como por ejemplo, las judías de La Granja, nada menos que un 41 por 100. En estos cálculos no está incluido lo que sisan los vendedores al pesar y medir que bien puede calcularse en un 10 por 100 cuando menos.

El pueblo de Madrid merece alguna mas proteccion: las clases pobres, que son las que mas padecen con estas grandes subidas de precios, que no corresponden á las subidas en los salarios, han de ser atendidas por humanidad, por razon económica y por razon de Estado.

El ayuntamiento debe, por lo tanto y ante todo, dejar que los expendedores vendan por las fracciones que se les piden, y obligarles á que se provean del sistema completo de pesas: de esta manera desaparecerá la especie de tasa que contra la masa general del público se ha establecido.

Ademas puede emplearse durante quinientos días un sistema de comprobacion municipal que ponga á raya á los vendedores de mala fé. No es nuevo en Madrid.

Consiste en que los tenientes de alcalde de los 10 distritos, los inspectores de policia urbana y aun los guardias mismos, constituyan secciones ambulantes de respo, las cuales, recorriendo por la mañana las calles de su demarcacion deben llamar indistintamente á compradores de todas las clases sociales para averiguar la cantidad comprada y pagada. Comprobado el peso y el precio, si resulta engaño ó fraude, se averigüe la tienda ó puesto donde el artículo se ha adquirido, y á presencia del vendedor se fijan los hechos, para castigar las faltas si las hubiera.

Por este procedimiento se conseguirían dos cosas: tener á raya á los que abusan de la sencillez del comprador, y acostumbrar á éste á apreciar en toda su actitud el valor de las pesas y de la moneda.

Esto por el momento, sin perjuicio de otros de un lento resultado que han de contribuir á abaratar la vida de Madrid, que es de las mas caras entre las capitales de Europa.»

VIAJE DE SS. MM. Y AA.

Acerca del viaje de la real familia, se recibieron ayer los siguientes telegramas:

Avila 6 (150 mañana).—El tren real ha pasado por esta á la hora señalada en el itinerario, conduciendo á SS. MM. y AA. sin novedad.

Valadolid 6 (156 mañana).—En este momento (123) acaba de partir el tren que conduce á SS. MM. y AA. sin novedad. Ha parado cinco minutos. S. M. la reina y SS. AA. se han dignado permanecer en la ventanilla del coche real, habiendo saludado á las autoridades y concurrentes.

Patencia 6 (1735 m.).—Han pasado por esta, sin novedad, á las cinco y media de la mañana SS. MM. y AA. El gobernador con las autoridades y corporaciones de la provincia, ha tenido el honor de cumplimentar á las reales personas, no habiendo acompañado á la comitiva hasta los confines de la provincia, por haberlo así dispuesto el ministro de Marina.

Reinosa 6 (10 mañana).—Sus majestades y AA. han llegado á esta sin novedad á las nueve y media de la mañana de hoy, siendo recibidos en la esta-

cion por el gobernador, comisiones de la diputacion provincial, audiencia de Burgos, jefes de la guardia civil, de Hacienda y Obras publicas, ayuntamiento, cabildo eclesiástico de esta villa y presidente del tribunal Supremo, que accidentalmente se encuentra aquí. La régia comitiva sigue su viaje á Torrelavega.

Caldas de Besaya 6 (1145 mañana).—Pasa el tren real sin novedad.

Torrelavega 6 (1150 mañana).—Acaban de llegar felizmente SS. MM. y AA., que fueron recibidos con las muestras más entusiastas de cariño por estos habitantes.

Después de asistir al *Te Deum* se dirigieron á la casa del señor marqués de Torrelavega, y terminado el almuerzo continuaron su viaje para Comillas.

A las seis de la tarde ayer llegaron Sus Majestades á Comillas con toda felicidad.

DIMES Y DIRETES.

Figaro cizañero:
«*La Gaceta Universal* escribe un artículo titulado: *Hay mucho que hacer*. Es verdad. Lo primero de todo irse embarazando de fusionistas.»

¿Para qué? ¿Para ver si embarazan á los conservadores.
¿Qué afán por crecer y multiplicarse!

Figaro ignorante:
«El Sr. Sagasta parece que ha indicado la conveniencia de guardar mas reserva hasta que se tenga el resultado definitivo respecto á las negociaciones diplomáticas acerca del Gabinete francés.»

¿Mas? ¿Pues si nadie sabe una palabra! Todo Madrid lo sabia, todo Madrid menos él.

Figaro curioso:
«¿A qué irregularidad se referira nuestro colega? Porque como son tantas... á pesar del triunfo del fusionismo...»

Tantas como nos dejó la conservaduría.

Figaro coreógrafo:
«El país está bailando, y no de gusto.»
¿El país conservador? Conformes: desde el 8 de Febrero padece la afeccion de San Vito, y baila por lo flamenco.

Hemos buscado á Figaro sainetero, pero su duda por lo dilatado del espectáculo, el colega ha suprimido el fin de fiesta.

Leemos en *El Clamor de la Patria*:
«El Sr. Castelar tiene derecho propio á ser padre de la patria.
Así al menos lo dice *La Competente* y nosotros tambien, añadiendo que no estaría tampoco mal de padre de almas, ó de padrastro de la libertad.»
La caricia es de amigo.

Hace dos meses desapareció de su casa la Srta. Moreno: hace cinco dias ha desaparecido tambien un niño de once años de edad.

Se dice que ambas desapariciones reconocen por causa la propaganda jesuítica.

La Fé defiende á los curas que sequestran jóvenes para llevárselas á los conventos.

Esto prueba que en los asuntos de la

Srta. Moreno y del hijo de la Srta. Alviotos, deben andar las sotanas.

¿Si sabrá *La Fé* el paradero de los secuestrados católicamente?

Un periódico neo no quiere acordarse del título de un periódico, porque se acuerda de su decoro.

Buena memoria se necesita.

La Epoca titula su editorial *La fuerza del sino*.

¿Dónde está D. Alvaro?
En la calle de Atocha darán razon.

La Patria dice:
«De todas las provincias, de todos los distritos electorales, de todas partes, en fin, vamos recibiendo cartas de naturaleza tal, que no parece sino que nuestros corresponsales se han dado de mano para desempeñar su cometido, puesto que lo que una dice lo expresa otra, y otras cosas lo relatan de igual manera.»

Luego están sujetas á patron.
Con eso y con que los conservadores salgan derrotados, la unanimidad no podrá ser mas absoluta.

Continúa *El Estandarte* creyendo que las Cortes nacen muertas.
Si el colega fuese el *partero*, muertas nacerian; pero no siéndolo afortunadamente, nacerán vivas, fuertes y robustas, para desesperacion de los conservadores y satisfaccion del país liberal.

Segun *El Cronista*, el Sr. Sagasta está en el poder, no porque supo derribar al Sr. Cánovas, sino porque lo pusieron en él.

¿Luego el Sr. Cánovas fué depuesto? Bueno es que conste.

NOTICIAS.

Oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto conmutando por otras las penas impuestas á Lorenzo Caballero, Gabriel Ruiz, José Muñoz, Pedro Caballero y Miguel Cabrera, por la audiencia de Caceres.

—Otro indultando á Eugenio Villalon, del resto de la pena que le fué impuesta por robo de un borrego.

GUERRA.—Reales decretos nombrando segundo cabo de la capitania general de Navarra á D. Juan Garrido y Serra; comandante general de la cuarta division del ejército del Norte, á D. Juan Prat y Miralles; gobernador militar de Santander á D. José Morales Reina, y vicario general de los ejércitos y de la armada, al actual patriarca de las Indias.

—Relacion de las cruces de Mérito Militar concedidas á individuos civiles por real órden de 31 de Julio del presente año.

FOMENTO.—Real decreto declarando caducada la autorizacion concedida á don Adolfo Bayo, para ejecutar las obras de desecacion de la laguna de Torreblanca por no haber constituido dentro del término de 40 dias la fianza de 12.000 pesetas exigida á el mismo para responder del cumplimiento de las condiciones con arreglo á las que obtuvo la mencionada autorizacion.

GOBERNACION.—Real órden dejando sin efecto la providencia del gobernador de Leon confirmando el acuerdo del ayuntamiento de la Bañeza en virtud del cual se

dispuso que se trasladaran de la parroquia de Santa María a la del Salvador, los bancos que los concejales ocupaban en las festividades religiosas.

—Otra confirmando la suspensión impuesta al ayuntamiento de Lozoya.

—Otra revocando el fallo de la comisión provincial de Zamora que anuló las elecciones celebradas en segundo y tercer colegio y declaró incapacitado para ejercer el cargo de concejal á D. Dionisio Tejero.

—Otra encargando de la dirección general de beneficencia y sanidad á D. Joaquín González Fiori durante la enfermedad de D. Francisco Moreu.

ULTRAMAR.—Real orden imponiendo al contratista del servicio de vapores-correos de Filipinas á la Península una multa de 10.000 pesetas por el retardo de un día, cinco horas y cuarenta y cinco minutos con que el vapor-correo «Barcelona» llegó á la Península desde Manila.

Políticos.

Esta noche á las diez habrá Consejo de ministros, presidido por el Sr. Sagasta: no obstante las horas que faltan para que los señores ministros se reúnan, ya hay quien sabe—saber es!—todo lo que ha de tratarse y de discutirse. Nosotros, a pesar de ser de casa, no podemos adelantarse tanto el discurso, lo cual demuestra que las cosas suceden al revés de lo que era de esperar.

Siempre se ha dicho, que mas sabe el loco en su casa, que el cuerdo en la ajena, y aquí por el contrario; los locos saben mas en la casa ajena que los cuerdos en la propia.

Excusado creemos decir que esto de cuerdos y locos lo consignamos en sentido figurado: la monomanía no es locura y los opositoristas solo son monomaniacos, no necesitan la camisa de fuerza, pero es preciso tratarlos con algunas precauciones.

Sigue la marimorena en la calle de Atocha, (círculo de) donde cada vez se ponen mas de manifiesto las diferencias que existen entre húsares y genizaros.

Los acuerdos tomados por los padres graves de la conservaduría, respecto de elecciones, no ha satisfecho al personal de segunda fila.

Tanto es así, que hasta entre los mismos húsares no reina armonía, respecto á que solo asistan á la reunión magna que ha de celebrarse, mas que los diez presidentes de los diez distritos.

A un conservador hemos oído formular las siguientes preguntas:

—Si han de ser dos los candidatos que ha de obtener la oposición por Madrid, y el Sr. Rodríguez, candidato de las clases pasivas, es uno, ¿se quedará sin puesto el Sr. Cánovas, ó el Sr. Romero Robledo?

Si es derrotado el primero, ¿en qué lugar queda el partido? y si es derrotado el segundo, ¿quién podrá sostener la unidad aparente que hoy nos da alguna significación?

Como se ve por lo referido, el partido conservador está purgando las que ha hecho en los seis años de su funesta dominación.

Los carlistas siguen devorándose los unos á los otros en todas partes, y muy especial en las provincias vascongadas, donde unitarios y puros se tratan como encarnizados enemigos; pero esto no obstante, unos y otros ofrecen sus vidas y sus haciendas por la restauración del poder temporal, al pedir á los electores sus votos para ser diputados á Cortes.

Esto será muy católico, pero es muy poco español: lo que hace falta en el Parlamento son hombres que sacrifiquen todo lo sacrificable por la unidad española y la prosperidad de esta desdichada patria, víctima de constantes luchas intestinas hijas del fanatismo y de la ambición mezquina del miedo personal; no quien sacrifique su vida y su hacienda por monarquías extranjeras, que pasaron por su falta de razón de ser, y que la fuerza y la lógica de los hechos han sancionado.

Nueva carta-artículo de *El Clamor de*

la Patria, y nuevo conflicto creado en las filas de la democracia en todas sus varias y múltiples representaciones.

Segun el colega, la democracia no pesa en la opinion pública, porque no es democracia; y después repite por dos veces, que el Sr. Zorrilla era su última esperanza, pero la última.

Tampoco se escapa de las censuras del colega el Sr. Cánovas, y por cierto que tan interesante es lo que de él dice, que no podemos resistir la tentación de copiarlo.

Hélo aquí:

«Toda la ciencia del Sr. Cánovas del Castillo, á quien se ha querido presentar aquí como un profundo hombre de Estado, á cuya política inteligente se debió la paz, se redujo á pactar con Roma primero un armisticio, después un tratado por el cual Roma quedaba dueña del dominio útil, del usufructo de los españoles, y él, el grande hombre, no era sino un sacristán vestido de jefe de administración.

En virtud del convenio, Roma retiró los teócratas armados y los reemplazó con frailes y jesuitas.»

Sentimos que *El Clamor* no sea mas extenso ocupándose del asunto, pues los datos que apunta, sobre ser nuevos, encierran un gran misterio.

Una de las protestas que mas están llamando la atención pública, es la lanzada por el señor obispo de *La Seo de Urgel*, co-príncipe del valle de Andorra.

El muy reverendo padre dice que el Papa y el liberalismo son incompatibles que católico y liberal no se puede ser á un tiempo.

De modo que S. E. ha excluido del gremio católico nueve décimas partes de los españoles, sin reparar que sus palabras llegan á ofender hasta lo que está mas obligado á respetar por muchos conceptos.

El obispo de *La Seo* ha ido mas allá que el cardenal Moreno: este ofendió á los de fuera: aquel á los de fuera y á los de dentro.

Un paso mas y los reverendos pedirán se nos azote públicamente y se nos empume.

¡Qué humildad tan soberbia adorna á estos reverendos!

Sin que salgamos garantes de la noticia, debemos decir á nuestros electores que se insiste en presentar candidatos por Madrid á los Sres. Balaguer y Romero Ortiz, asegurándose que esta decisión no envuelve hostilidad contra el Gabinete que preside el Sr. Sagasta.

Es seguro que hasta terminar el período electoral, no publicará la *Gaceta* los nombramientos de senadores vitalicios.

Objeto de muchos comentarios era anoche el haberse pedido por los conservadores á los juzgados municipales de la corte, certificaciones de los muertos que aparecen en las listas electorales, con objeto de poder gritar durante las elecciones: «Coacción, farsa, ilegalidad.»

Sabemos de buena tinta que los canovistas no lograrán su objeto, y desde ahora podemos decir que esa terrible arma que piensan esgrimir contra el Gobierno, se revolverá contra ellos, puesto que esos votos los utilizaron en su provecho en las últimas elecciones generales.

El Sr. Leon y Castillo presentará á las Cámaras, tan pronto como inauguren sus tareas, el proyecto de ley de colonización.

Telegráficos.

Manila 5.—Ha llegado sin novedad el vapor-correo «Asia» del marqués de Campo.

París 6.—Los periódicos franceses se ocupan casi exclusivamente del discurso de Gambetta en Tours.

En el tren de esta mañana salió para Montsou Vandreij el presidente de la república.

Regresará á París á mediados de mes. Las elecciones en Francia prometen ser bastante reñidas, en vista del gran movimiento electoral que reina en todos los departamentos.

Continúan activa y satisfactoriamente las negociaciones para el nuevo tratado comercial franco-italiano.

Tours 5.—A las doce y media de la tarde de hoy ha salido de esta capital para París el Sr. Gambetta.

Roma 5.—En el banquete dado ayer por el ministro de Agricultura, se han pronunciado entusiastas brindis, siendo notables los del duque de Noaille y el del ministro de Agricultura espresando ambos el deseo de sostener amistosas relaciones entre Italia y Francia, y éxito satisfactorio en el tratado de comercio entre ambos países.

Del exterior.

La apertura oficial de la exposición y congreso de electricistas, se anuncia para el día 11, pero no sería extraño, teniendo en cuenta el estado actual de los trabajos, por mas que se despliegue una actividad extraordinaria, que como muchos suponen, no pueda tener lugar la inauguración hasta el día 15.

Fondu, uno de los constructores mas afamados, presenta un elegante entredos con cuatro puertas, y en cada una de estas un modelo de cerradura eléctrica de gran mérito y seguridad.

Sería largo enumerar todos los trabajos llevados á cabo, las instalaciones que se preparan y las novedades que se exhiben, á su tiempo haremos una descripción lo mas completa que podamos.

Las fuerzas de Bou-Amema se calcula que son en la actualidad 1.500 caballos y 3.000 ginetes contando los conductores de camellos que son 1.000 próximamente.

Las últimas noticias referentes á Bou-Amema, confirman que hasta ahora han fracasado todas las tentativas de este para atraerse algunas tribus.

Continúan llegando á Saida refuerzos de tropas francesas y se están preparando otros bastante numerosos.

Aunque con bastante dificultad, continúa el desarme de los habitantes de Sfax.

El día 21, á la vez que en España, comienzan las elecciones en Portugal y Francia.

Segun un telegrama publicado por el periódico inglés *The Times*, el jefe insurrecto Bou-Amema se entiende directamente con el sultan de Turquía, de quien recibe órdenes y no pocos recursos.

El gobierno del Estado de Querétaro ha dispuesto que en el cerro de la Campana se erija un monumento que perpetúe el triste suceso del 17 de Julio de 1867; la ejecución del emperador Maximiliano y de los generales Marimon y Megía.

Desde hoy estará iluminado eléctricamente el puerto de Havre, de manera que los buques puedan entrar en él, de noche como de día.

Los periódicos ingleses publican detalladamente la sesión de la Cámara de los Comunes en Londres, durante la cual se negó la entrada en el edificio en que tenía lugar, al diputado Bradlagh, que se había negado á prestar juramento.

Dicho diputado fué aclamado por la multitud que invadía los alrededores, y al ser expulsado por los ugieres en el mismo patio exterior tuvo un desmayo, de cuyo hecho sacó partido el diputado Briht para pedir á la Cámara que adoptase medidas para resolver un asunto que consideraba perjudicial á la dignidad de la Cámara, excluyendo á uno de sus individuos á causa únicamente de sus opiniones religiosas.

Dice el *Volkzeitung* de Berlín que una persona originaria de Bukovina ha recibido carta de sus parientes, preguntándole si vive aun y si es cierto que una cuarta parte de la ciudad de Viena ha sido destruida.

«En nuestro país—dice el habitante de la Bukovina—no se habla mas que del fin del mundo. Muchos campesinos se niegan á trabajar y pasan el día y la noche en la taberna, diciendo que, puesto que todo va á concluir, es inútil hacer nada. Las mujeres no cesan un momento de llorar y hacen toda clase de preparativos para su muerte.»

MÁQUINAS INFERNALES.—Noticias telegráficas de Nueva-York, dan cuenta de haber sido reducido á prisión, el constructor de esta clase de máquinas, Mr. Patrik W. Crowe, uno de los editores de cierto diario de Liverpool. Una de estas máquinas, se exhibió en Peorin (ciudad del Illinois) donde Crowe trabajaba.

Las máquinas llamadas infernales, vienen á ser una especie de petardos de diez pulgadas de longitud, dos de ancho y una de grueso, rodeada de una armadura de hierro. En el centro la cargan con libra y media de dinamita y onza y media de fulminato de mercurio.

Denis O'Hara, revolucionario Irlandés residente en San Luis, ha manifestado que desde el 20 de Junio último ha remitido á Inglaterra 86 máquinas de esta clase, de las cuales asegura que por lo menos 50 han llegado á su destino. Que sepa la policía inglesa solo ha capturado dos.

La intención de los revolucionarios era nada menos que volar en Plymouth la escuadra acorazada inglesa.

Cada una de estas máquinas cuesta 300 duros, pero los constructores afirman que no les faltan fondos para seguir construyendo cuantas sean precisas. Estallan á las seis horas de colocadas en el sitio en que han de producir la explosion.

Dos de los oficiales del regimiento número 19 de cazadores que habían sufrido castigo disciplinario por haber asistido á la misa de San Enrique el 15 de Julio en Francia, han sido dados de baja en el ejército.

Téngase presente que en este acto hubo una manifestación política y contraria á las instituciones de Francia.

Segun vemos en el *Progres de L'Ain* acaba de aparecer una plaga de ratones en varios departamentos de aquella localidad.

Esta innumerable tropa de roedores parece procedente de Lyon. A estas horas tiene invadidos los departamentos de Vancia, Miribel, San Mauricio de Beynost y el Beynost mismo.

La invasión se ha extendido por el departamento de la Boise. La cosecha de trigo será devorada por los mismos. Los payeses van á comenzar la siega, pero no podrán en manera alguna dejar los haces de trigo en los terrenos.

Nunca se había visto una avalancha de ratones en el departamento como ahora, y en prueba de ello, basta consignar que ha habido propietario que ha destruido hasta cinco ó seis mil en un solo día.

Del interior.

Han terminado las operaciones de trilla en la comarca de los Bajos Pirineos. Segun dice *Le Glaneur*, los labradores se quejan del poco rendimiento de sus cosechas. El grano, dice, es generalmente poco voluminoso, produciendo un déficit considerable. En cuanto á la calidad del mismo dicen que tambien deja mucho que desear.

Por lo visto la cosecha en Francia tambien es bastante mediana. Esto explica el alza prematura que han tenido los principales mercados europeos.

La ciudad de Algeciras tiene que lamentar otra desgracia. Ayer mañana corrían rumores de que un teniente del regimiento de Alava de guarnición en aquella plaza, se arrojó por una de las ventanas de la casa de huéspedes que ocupaba en la plaza baja, fracturándose un brazo é hiriéndose gravemente el cráneo.

Lesmos en un colega de Valladolid: «Una cuestión de carácter grave sostuvieron anteanoche dos jóvenes del bello sexo, motivada por amoros, la cual no tuvo consecuencias lamentables porque, habiéndose apercebido de ella algunas otras personas, lograron calmar los ánimos de las contendientes dispuestas á acometerse. A una de ellas se le ocupó un revólver.»

Anteayer llegó la temperatura en Valladolid á 47 grados.

Se han concedido 2.200 pesetas del fondo de calamidades públicas, para las familias de los marineros que hace pocos días naufragaron en la barra de Huelva yendo en una lancha.

El martes por la mañana apareció ahogado en las aguas de la Caleta (Cádiz) un niño de ocho años de edad.

Miss Zao esta haciendo las delicias del público alicantino que acude al teatro todas las noches, llenandole literalmente y prodigando a la artista voladora entusiasmas aplausos.

Ayer ha salido de Alicante, para continuar su comision hidrográfica, el vapor *Piles*.

De Madrid.

Unas veces por mucho y otras por poco. Algunos vecinos de la plaza del Dos de Mayo nos dan cuenta de que algunos agentes encargados del embutido municipal tan exajerados han querido ser en el cumplimiento de sus deberes, que han administrado la extrignina a un perro atado a un carro con una cadena de hierro, a otro en la puerta de su casa, y a un tercero con un collar en que estaban las iniciales de su amo.

El bando habla de los perros vagamundos y no lo son, a nuestro entender, el perro, que está a la puerta de su casa, y menos el atado con una cadena.

El general Quesada continúa en Panticosa, enfermo de cuidado, segun los telegramas recibidos ayer tarde.

Segun noticias de un colega, la enfermedad que padece el general Quesada es tisis, que se le ha iniciado hace poco tiempo.

Anteayer cayeron en Madrid varias exhalaciones que no produjeron afortunadamente siniestros.

La direccion general de Rentas ha dirigido una enérgica circular a fin de evitar las plantaciones de tabaco en la península.

Al practicarse en las oficinas municipales ciertas operaciones de confrontacion, se ha descubierto un nuevo fraude semejante a los anteriores, ó sea de cupones pagados dos veces, que asciende a cuarenta mil reales.

Ayer debió ser presentado al ministro de Relaciones exteriores de Francia el se-

ñor Albacete, y se cree que el lunes empezaran las conferencias sobre el tratado de comercio.

Anoche salió para Barcelona y Tarragona el general Baldrich.

La direccion general de Rentas ha circulado ya los prospectos del sorteo de la loteria nacional que se ha de verificar el 23 de Diciembre del corriente año. Constará de 10.000 billetes al precio de 500 pesetas, divididos en décimos, a 50 pesetas; se distribuirán en 6.119 premios y el mayor será de 2.500.000 pesetas.

En la semana próxima regresará el director de Obras públicas Sr. Page.

Se van recibiendo en la direccion general de Instruccion pública, contestacion de algunos centros de enseñanza, a los que se habia pedido datos para la reforma que se proyecta en la vigente ley de Instruccion pública.

Créese que en la próxima semana verá la luz pública en *La Gaceta*, una importante disposicion emanada del ministerio de Hacienda.

Ha sido nombrado auxiliar de la junta superior consultiva de Marina, el teniente de navio D. Francisco Gimenez.

Ya ha prestado su primera declaracion el empleado en el Ayuntamiento detenido por la última falsificacion de carpetas descubierta en aquel centro.

Decíase anoche, que hoy publicarian un manifiesto electoral los individuos del comité federal del distrito del Hospicio.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que la Guardia civil sea la encargada de custodiar todos los presidios, hasta que ingresen en caja todos los individuos del actual reemplazo.

Se aseguraba ayer tarde que habia cesado la huelga de los conductores de tranvías en Barcelona.

Ayer ha estado en el ministerio de Gracia y Justicia, el señor obispo de Córdoba que llegó anteayer a Madrid.

Se halla fuera de peligro, segun el dictámen de los médicos, la señora duquesa de Híjar.

Llamamos la atencion del ayuntamiento sobre lo que ocurre en la Plaza del Dos de Mayo donde durante la estacion pre-

sente se solazan numerosas familias, y de donde por disposicion superior se han retirado la mayor parte de los asientos quitando así al público una comodidad a la que creemos tiene derecho.

Ayer tarde conferenciaron largamente los Sres. Sagasta y Martinez Campos que regresaron anteanoche de Villalva.

Segun telegrama de Montevideo, se ha restablecido la comunicacion del cable de Rio Grande del Sur a Montevideo.

Decíase anoche que dentro de breves dias será remitido a los tribunales un expediente instruido con motivo de haber aparecido números dobles en los billetes de la rifa del hospital de Vendrell.

Y se decía mas; añadiase que en las liquidaciones existentes en favor de la Hacienda, y de los enfermos del hospital, salian perjudicados la Hacienda y los enfermos.

El Sr. Castelar ha salido para Huesca.

El día 15 del actual quedará instalado el casino democrático popular en el local que ocupa el Circulo nacional de la juventud.

Anteanoche se declaró un terrible incendio que destruyó las casas núms. 4 y 4 del paseo de Luchana en Chamberí.

Afortunadamente parece que no hubo que lamentar desgracias.

En las primeras horas de la madrugada de ayer ha entendido el juzgado de primera instancia de la Universidad que estaba de guardia, en un hecho grave, a ser cierto lo que se dice de público.

Hallábanse al anochecer de anteayer junto a las paredes que limitan la Casa de Campo, por la parte que da a la puerta de San Vicente, dos chicos, el mayor de 12 años de edad, disputando quién de ellos saltaría antes dicha pared y entraría en dicha posesion.

El de mayor edad logró salvar la valla y al ser visto por uno de los guardas, se precipitó sobre el intrépido chico, le ató a un árbol y con una correa le dió multitud de golpes, hasta que saciada la cólera del guarda y compadecido y pesaroso del mal trato que habia dado al muchacho, le desató y le dejó en libertad.

El paciente, no sin gran trabajo, llegó a su casa, explicó lo que le habia ocurrido a su familia, y ésta llevó al desgraciado muchacho a la casa de Socorro del distrito de Palacio, donde despues de vena-

de casi por completo, fué conducido en grave estado al hospital General.

El juzgado de primera instancia de Palacio ha continuado las diligencias sumariales, comenzadas por el referido juzgado de guardia, y parece que habia recibido declaracion al guarda, siendo conducido a la cárcel de Villa.

Religiosas.

SANTOS DE HOY.—San Cayetano, fund. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Millán.

VISITA DE LA CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Antonio del Prado ó en San Millán.

Financieras.

Cotizacion oficial.	ÚLTIMOS PRECIOS.	
	DEL 5.	DEL 6.
FONDOS PÚBLICOS.		
3 0/0 interior.....	26 60	26 57
3 0/0 exterior.....	00 00	00 00
Amortizable interior.....	44 35	44 35
Idem exterior.....	00 00	00 00
B. Hip. de España (oblig.)	00 00	00 00
Acc. B Hispano-Colonial..	00 00	00 00
Banco de España.....	000 00	407 00
Ferro-carriles de 2.000 rs.	51 50	51 40
Carpetas provisionales.		
B. y Tesoro, serie interior	102 60	000 00
Idem serie exterior.....	000 00	00 00
Bonos del Tesoro.....	102 20	553 00
Idem segunda emision.....	00 00	000 00

Bolsa.—Anoche no se hicieron ninguna clase de operaciones.

Funciones para hoy.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Torear por lo fino.—Extraordinarios ejercicios por el Sr. Capdeval.—Segundo acto del Rosal de la belleza.—Los parientes del difunto.

RECREOS MATRITENSES (Fuencarral num. 98).—8.—Piezo, Adam y Compañía.—Bou-Amema.—Los pájaros del amor.—Pascual Bailon.—En el viaducto.

LICBO CAPELLANES.—4 1/2.—El corazon de un soldado.—Fin de fiesta.

8 1/2.—La cabra tira al monte.—De asistencia a capitán.—Concierto de bandurrias y guitarras.—El juicio final.

INFANTIL.—8.—Los sucesos de Orán.—Aquí se enseña el can can.—Almacén de criadas.—Los sucesos de Orán.—Antes ó la fuerza del sino.—Baile.

CIRCO DE PRICE.—5 y 9 1/4.—Dos funciones escogidas. El jardín de Hon-kong, ejercicios varios.

BOLSA.—Cante y baile flamenco de ocho y media a una de la noche.

MADRID.—1881.

IMPRENTA DE LA PRENSA MODERNA.
Mendezábal, 22.

edad no la sería facil encontrar otro novio; no le soltaba por nada del mundo. Por esta causa las razones de Clemencia no hallaron eco en su alma, la oyó con la mayor impasibilidad.

—Ese hombre no es lo que tú crees; desengañate, Tecla; y créeme: nunca se casara contigo, porque no le ofreces bastantes ventajas para ello; ya sacó de ti todo lo que pudo; hoy pobre y desterrada, no tienes los poderosos alicientes que él ha buscado siempre en sus alianzas, la decía.

—¿Cómo alianzas?... ¿Qué quieres decir? preguntó Tecla.

—Que no es soltero como te asegura; se ha casado ya dos veces y viven sus dos mujeres.

—Jesús... Jesús... ¿Semejante calumnia!... ¿Dónde has aprendido eso?... ¿Quién te ha contado patrañas tan absurdas?...

—Eres muy dueña de dar ó no crédito a mis palabras: yo cumpliendo un deber de hermana te advierto el peligro. Tú harás ahora lo que quieras.

—Pero dame algun detalle; dime quién lo ha dicho.

—No puedo, pregúntaselo a él, atácale de frente y verás cómo se turba, cuando le preguntes por su primera esposa, la del armador de Marsella, y por la segunda hija del rey de Kandy.

Clemencia dejó abismada a Tecla en una profunda meditacion, y se dirigió al cuarto

XV.

VIERAMA KALAVA.

Cuando Clemencia recibió la carta de Sor Bráulia, y la leyó con detencion, se quedó profundamente pensativa.

Un deber de amistad la impedia descubrir los secretos de aquella familia, y un deber de conciencia la mandaba tambien imperiosamente que arrancase una nueva victima de las funestas manos de aquel capitán feroz, convertido en marqués, y dispuesto a casarse en terceras nupcias con Tecla, cuando vivian sus dos primeras esposas. Pero, ¿cómo decirselo? ¿Cómo arrancar la ilusion de un corazon tan apasionado?

El marqués se hallaba ya en Bayona; logró evadirse, gracias a los recursos que le proporcionó Tecla, y estaba esperando una ocasion favorable que les permitiese trasladarse al cuartel real de D. Carlos.

Sus halagos ejercian una terrible influencia sobre la solterona que, causada de su forzado celibatismo, y comprendiendo que a su

tre las cuales descuellan algunas pintorescas en extremo. En una de ellas, situada en el vertiente de una colina, y en una llanura que se extiende hasta el mar, fué a detenerse el carruaje que nos conducia.

«Al apearnos, observé que el criado aquel me hizo una seña, como pretendiendo hablarme, por una de las ventanas, que me indicó con un gesto. Se volvió precipitadamente de espaldas para que la francesa no observara sus gestos, y yo seguí a esta mujer que erguida, seca altanera, me condujo a nuestra habitacion, donde entré y se salió enseguida, dejandome encerrada.

«Corrí entonces a la ventana que daba al parque; allí estaba esperándome el hombre que me habia demostrado tanto interés: me acerqué y me dijo rápidamente en buen inglés, idioma que yo hablaba muy bien:

—Señorita, un impulso de caridad me obliga a decir a Vd. que huya de esta casa, que se marche a París a refugiarse en una casa segura, en un convento ó casa así; porque aquí pelagra la vida de Vd., y antes de morir la haran sufrir horribles tormentos.

—¿Y quien ha dicho a V. eso?

—He sorprendido una conversacion entre el capitán y su esposa, que es la dueña de esta quinta.

—¿Su esposa?... ¿Pues y yo?

—Usted es una pobre victima inocente, mansa paloma que ha caído en las garras del gavilán; ese hombre se ha unido a usted

SECCION DE ANUNCIOS.

COMPAGNE GENERALE TRASATLANTIQUE.

VAPORES-CORREOS FRANCESES
 GEORGES POLACK Y COMPAÑIA, AGENTES GENERALES.
 Preciados, 1, Madrid.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA.

1.º Línea de Saint Nazaire á Colon.

El vapor **Ville de Brest** saldrá el 6 de Agosto.

2.º Línea de Saint Nazaire á Santander y Vera-Cruz con escala en San Thomas, San Juan de Puerto-Rico y la Habana.

El vapor **Ville de Saint-Nazaire** saldrá de Santander el 22 de Agosto.

3.º Línea del Havre, Burdeos y Santander á Colon.

El vapor **Saint-Simon** saldrá de Santander el 22 de Agosto.

4.º Línea de Marsella, Barcelona y Cádiz á Colon.

El vapor **Fournel** saldrá de Cádiz el 12 de Agosto.

5.º Línea de Marsella, Barcelona y Cádiz á Vera-Cruz y Nueva-Orleans.

El vapor **Ciapeyron** saldrá de Cádiz el 20 de Agosto.

6.º Línea quincenal de Marsella y Cádiz á Nueva-York

El vapor **Caldera** saldrá de Cádiz el 14 de Agosto.

" **Ferdinand de Lesseps** id. id. el 28 de Agosto.

DURACION DEL VIAJE, 13 DIAS.

Precio del pasaje de cámara, 500 ptas.

7.º Línea semanal del Havre á Nueva-York.

El vapor **Amerique** saldrá el 6 de Agosto.

" **France** 13 "

" **Canada** 20 "

8.º Línea de Marsella á Cartagena y Orán.

SERVICIO QUINCENAL.

Para mayores informes, pasajes y flete, dirigirse en Madrid, los Sres. *Georges Polack y Compañia*, Banqueros.

VAPORES CORREOS

DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.
 NUEVO SERVICIO PARA EL AÑO DE 1881.

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

Salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los días 20 y 21 respectivamente, admitiendo pasajeros y carga. Se expenden tambien billetes directos, vía de Cádiz, para

SANTIAGO DE CUBA, JIRABA Y NUEVITAS.

Con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la empresa, ó con trasbordo en la Habana, si se desea.

Rebajas á familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad, ademas de las que ocupen.

Mas informes de los agentes en Cádiz, A. Lopez y Compañia.—Barcelona, Ripoll y Comp.—Coruña, D. da Guarda.—Valencia, Dart y Compañia.—Málaga, Luis Darto.—Sevilla, Julian Gomez.—Madrid, Moreno y Caja, Alcalá, 23.

BAÑOS NUEVOS DE FITERO

(NAVARRA.)

Desde 15 de Junio hasta 30 de Setiembre queda abierto al público este magnífico y acreditado establecimiento, cuya inteligente direccion facultativa está encomendada á D. José Negro y Garcia.

En él encuentran seguro remedio toda clase de afecciones reumáticas, escrofulosas y nerviosas.

Es una de las instalaciones mas notables de España y de extranjero.

Fonda y restaurant servidos con gran esmero y economía.

Lujosos y cómodos carruajes esperan en las estaciones férreas de Tudela y Gastejon la llegada de los trenes de pasajeros, y trasladan al establecimiento en brevisimo tiempo á los banistas y acompañantes.

ESPECIALIDAD EN TÉS

Y ARTICULOS INGLESES

VINOS DE MESA

CHOCOLATES DE LOS PADRES BENEDICTINOS

Luis Bittini, calle de San Martin, número 8.

MENSAJERIAS MARITIMAS FRANCESES

SERVICIO QUINCENAL DE VAPORES-CORREOS.

PARA MANILA.

(GRAN REBAJA DE PRECIOS).

DESDE BARCELONA.

con escala en Nápoles, Port-Said, Suez Aden, Mahé, La Reunion, Mauricio, Punta de Galles, Singapore, (Maula), Batavia, Saigon, Hong Kong, Sang-ha, Yokohama.

SALIDA DE MARSELLA: el 21 de Agosto el vapor *Iraouaddy*, capitán Didiez.

DESDE MADRID

para Dakar, Pernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.

Saldrá de Burdeos el 20 de Agosto el vapor *Vigen*, capitán Jacques de la Coruña el 21 del mismo.

De Lisboa el 23 de idem.

Viaje semanal entre Barcelona y Marsella.

Salida de Barcelona, todos los miércoles á las cuatro de la tarde.

Setenta vapores de gran marcha y porte bastan para garantizar la regularidad del servicio de la compañía.

Para pasajes ó informes, dirigirse á la Agencia, Ronda de Recoletos, núm. 15, bajo derecha.

Horas de despacho, de tres á cinco de la tarde.

EL AGUILA

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS

CALLE DE PRECIADOS, NÚM. 3, ESQUINA A LA DE TETUAN

Trajes de lanilla, tricot y vicuña de 80, 100, 120, 140, 170, 200, 240 y 280 reales.

Sacos y sobre todos, lanilla y melton de 100, 120, 140, 170, 210, 250, y 300 reales.

Pantalones y chalecos de lana, paño negro y géneros de novedad.

Géneros de novedad para confeccionarlos á medida.

Variado y elegante surtido de trajes para niños de tres á diez años.

Especialidad en fracs, levitas y trajes de vestir.



LEONARDO FERRANDO

MONTERA, 37,

ENTRESUELO.

Lentes y gafas.—Anteojos cristal de roca.—Grados fuertes.—En roca primera clase.—Objetos de matemáticas.—Composturas de lentes y gafas.—Objetos de dibujo.

ADVERTENCIAS.—1.º Se hacen toda clase de composturas en todo el instrumental, y se admiten comisiones para cualquier casa del extranjero, tanto para gabinetes de física, como para ingenieros ó particulares.

2.º Se sirven á provincias todos cuantos pedidos se hagan, sin mas recargo sobre los precios marcados que los ocasionados por el embalaje y porte.

3.º A todo pedido ha de acompañar necesariamente su importe en libranza de fácil cobro.

NO MAS CALOR.

Gran surtido de americanas de alpaca á precios sumamente baratos.

Toda clase de géneros en pieza para la medida y ropas hechas.

Clavel, 1, tienda,

VIÑALLONGA

No se perdona medio para tener las hechuras á la altura de los primeros sastres de París.

On parle française.

VINO DE JERÉZ LEGITIMO.

Por ausentarse su dueño se vende una partida en barrillos de una y dos arrobas, su precio conveniente y equitativo.

Darán razon, calle de la Estrella, 3, bajo, izquierda.

presentando como soltero falsos documentos y de acuerdo ya con una digna compañera para arrebatarle todas sus riquezas; ella tiene orden de encerrar á V. en un subterráneo, donde la someterán á todo género de tormentos hasta que declare dónde se encuentra el resguardo de cincuenta millones de rupias depositados por el capitán en casa de un banquero de Calcuta.

—¡Pero eso es horrible!... Y mi padre que vendrá á buscarme aquí!...

—Tambien eso es una infamia; su padre de V. lo ignora todo; el capitán se valió de un falso mensajero para darle órdenes falsas, haciéndola venir á Francia.

—¿Y de quién me valdré? ¡Desdichada de mí!...

—Tenga V. confianza en mí, que daría mi vida por servirle; soy indígena; he vivido muchos años en Ceylán, y regularmente seré comisionado por el capitán para ir á saber si tiene su padre de V. el famoso resguardo; entonces yo le contare la horrosa traicion de que ha sido V. víctima.

—¡Ah, sí, por piedad!... procure V. buscarle, y procure arrancar al capitán un collar de esmeraldas que era de mi madre, joya que aprecio, tanto por el santo recuerdo que para mi encierra, que si V. consigue devolvérmela le daré por ella veinticinco mil pesos.

—¿Y dónde encontraré á V. si lo consigo?

—En París, en el convento de Ursulinas,

para cuya superiora traigo expresiva recomendacion del padre Fray Francisco, venerable sacerdote, que en mal hora unió mi suerte á la de ese monstruo.

—¡Adios, adios!... No puedo detenerme, el buque zarpa esta noche para Cuba y yo soy el contramaestre; vamos á vender en las Antillas los sesenta negros que formaban la servidumbre de V.

—¡Qué nueva infamia!... ¡Infelices!... Adios, adios, nada puedo hacer por ellos sino rogar al Sér Supremo que se apiade de mí...

»Mis manos estrecharon con efusion las del generoso indígena que me hizo conocer mi verdadera situacion, ¡ay! y no he vuelto á tener noticias tuyas, ¡que habrá sido de él!...

»Aquella misma noche me escapé de la quinta y corría refugiarme bajo el sagrado pórtico de un templo hasta que amaneció, y envuelta en mi negro manto, me dirigí por calles y plazas buscando el medio de irslá darme á París, lo que no tardé en encontrar, gracias á algunas pequeñas joyas que llevaba sobre mí, y al auxilio de almas caritativas que nunca faltan. Algunos dias despues entraba, querida Clemencia, en este convento, de donde no he salido ni saldre más, porque el amparo de Dios es el seguro y unico puerto en las borrascas del mundo.

»Te quiere con el alma, tu apasionada

SOR BRAULIA.»

de su madre. La pobre señora se agravaba de día en día; ya el médico, que en un principio declaró la enfermedad de poco cuidado, comprendió toda la gravedad que encerraba, tanta, que los recursos de la ciencia no podían curarla. Mandó que se la administrasen los Santos Sacramentos, y se esperaba que de un momento á otro rindiese su espíritu al Señor.

Esto preocupaba tan hondamente á la pobre niña, que no podía ni entregarse un momento al apetecido descanso. Serapia, haciendo el sacrificio de abandonar algunos ratos á sus queridos ángeles, solía acompañarla; pero Tecla se marchaba á Bayona, y no solían verla en dos ó tres dias.

Una noche llegó sofocada, nerviosa y se encerró en su cuarto, hizo algunos preparativos de ropa y papeles, como para un viaje, y luego se entró al currito de Clemencia, asegurándose antes de que estaba al lado de su moribunda madre.

Confiada, como lo son todas las almas candidas que no creen en el mal hasta que sienten sus efectos, la jóven tenia todas las llaves puestas en sus muebles, Tecla se dirigió á una antigua papelera, la abrió sin vacilar, y cogiendo varios paquetes de cartas donde estaba la correspondencia recibida desde que se hallaban en Francia, los guardó en el saco donde habia puesto sus efectos, y sin despedirse de nadie salió